

Nombre del alumno: Salazar Guillén Gisel Guadalupe.

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Medicinas locales en Los Altos de Chiapas.

Materia: Interculturalidad y salud II.

Semestre: 2.

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 21 de febrero de 2022.

MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. En el presente artículo se desarrolla la idea de que la relación de dominación y subordinación político entre los culturas cosmopolita y local da lugar a formas de hibridación cultural, que contienen en si mismos! designationed y ambivalencia y a estrategias minéticos que permiten la inserción local en el mercado giobal de medicinas étnicas En ciertois regiones existe una demanda de atención médica por parte de un sector de la población, tanto local como foráneo que requiere médicos con una orientación holistica y naturista. Al mismo tiempo, después de décodos de marginación, los médicos locales se encuentron insertos en luchas por la ligimación y reconocimento de sus saberes por parte de las instituciones. Un grupo médico indígeno constituido en las décadas de 1980 alcanzo a construir un discurso hegemónico acerca de la imagen pública de la medicina indigena, convirtiendose en la autoridad para determinar la autenticidad de los reclamos por reconocimiento de otros média

La muy violenta comunicación intercultural que se estableció a partir de ese momenta, dio ple a un largo proceso de hibridación a través del qual la cultura colonizadora Politico, cientifica, sobre los grupos locales, en consecuencia, las sociedades locales se sumergieron en el proceso de apropiación y adaptación de elementos terapécticos, española medieval y de la cosmovisión religiosa cristiano en sus practicos y saberes médicos Gracias a la alabalización cultural resulta evidente que nuestros formas convencionoles de concebir los culturas indígenas que se han quelta avadualmente inadervadas parciales y sesandas. Los procesos y eventos sociales de distintos partes del planeta se encuentran en intima interconexión, poniendo de velieve 10s efectos de la execusión territorial de distintos imperios o la large y anche de la superficie planetoria con fines colonizadores, de conquista, evangeliación explotación de recursos, comercialización o exterminio se comprende como un Ante los procesos de migración masiva

y el contexto contemporared reterritorialización y desterritorialización de las formas culturales Se desprende de esto que la hibridación cultural contiene en st los efectos de la designatolad del poder, pero nos ind a tambien la recesidad de entender en coda coso que papel juegan los productos hibridos, ya que pueden ser anticoloniales o participar en el proceso de colonización y dominación cultural Los miembros de las comunidades aceptais que los médicos aprenden en sus sueños tanto las oraciones como las plantas exectivas para los tratamientos, también es necesorio reconocer que muchos cosas se preden aprender a través de los medios orales de comunicación que se establecen entre les integrantes de les distintes arupos de edad. Se subraya la importancia del agrendicaje a través de la lectura de libros especializados en la descripción de plantas medicinales, buscando reafirmar su inscripción en el sistema escrito de transmición de conocimientos

## Bibliografía

Diaz, S. I. (enero-junio de 2010). *Medicinas locales en los altos de chiapas*. Obtenido de Nueva antropologia: https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf